

الجريدة بنور الحسين عليه السلام

**BINOOUR** *Al-Hussein*  
Le Journal de la Communauté Musulmane

تهدى هذه الجريدة الى روح  
المرحومة اسمت بهبهاني والدة  
صادق بهبهاني . الفاتحة الى  
روحها

Lire Fatiha en la  
mémoire de la défunte  
Assamatte Bahbahani

Journal mensuel d'information et de recherche islamique publié au Cameroun

7<sup>ème</sup> année

عدد 66  
No

# La Zakat al-fitr a-t-elle un lien avec le jeûne de Ramadan?



Pour soutenir ou encourager ce travail, écrivez  
nous à

لدعم نشر هذه المجلة يرجى الاتصال ب  
revuebinour@gmail.com  
WhatsApp:00237670227910

Si vous désirez recevoir  
gratuitement des livres islamique, bien  
vouloir nous contacter



اقرأ و ساعد على القراءة كل شهر  
Juin/juillet 2018/1439

Autorisation de publication N°: 503/2015/RDJ/C19/SAAJP  
Directeur de publication: CHANGAM Ali Bernard

## La Zakat al-fitr a-t-elle un lien avec le jeûne de Ramadan?

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ وَالصَّلَاةِ وَالسَّلَامِ عَلَي سَيِّدِنَا مُحَمَّدٍ وَآلِهِ الطَّاهِرِينَ

Par Ali Bernard CHANGAM

**N**ous voici avec le mois de Ramadan derrière nous pour cette année. Et nous préparons le jour de l'Aïd. Le jour de l'Aïd est un jour de fête pour le Prophète Mohammed(s) et pour l'ensemble des Musulmans dans le monde. C'est le jour de la distribution des prix où se mêlent collations et Rappels de Dieu, Louanges et Remerciements ! Nous venons de passer un mois en tant hôte d'Allah, assis à la Table du Créateur, mangeant et buvant de Ses plats, écoutant Sa Parole (le noble Coran) et partageant sa Grace avec ceux qui ont moins que nous. Avons-nous pu profiter de ces festivités pour améliorer notre relation avec Lui ? Avons-nous progressé dans la connaissance de Dieu ?

Voilà des questions que nous devons nous poser après un mois de jeûne afin que cela nous serve de bilan. Et si nous répondons par l'affirmative, alors le gros reste à faire à savoir, se maintenir dans ce chemin très long mais où le succès est garanti. C'est ça en réalité le but du mois de ramadan.

Un point aussi important à noter, c'est la zakat al-fitr. En prélevant sur leurs biens l'allocation réservée à qui de droit, les croyants ne font donc que retourner au Seigneur une infime fraction des richesses qu'Il leur a données : La zakat-el-fitr est une pratique très recommandable (Sounna), qui concerne le jeûne du mois de Ramadhan et qui incombe à tout (e) musulman(ne). Sur le plan individuel, cet impôt est dû pour purifier chaque croyant (e) de tout ce qui aurait pu entacher son jeûne tels que des propos obscènes ou écart de conduite. Sur le plan social, cette aumône permet aux pauvres de passer la fête de l'Aïd-el-fitr dans de meilleures conditions. Les pauvres y sont, en effet, prioritaires, car le Prophète a dit : « épargnez-leur la mendicité le jour de l'Aïd. » .

Elle peut être donnée en quantité de nourriture ou bien en somme d'argent, la personne doit l'offrir aux pauvres le jour de «'Id Al-Fitr», selon les critères suivants :

### L'intention

La personne doit offrir Zakat al Fitr avec l'intention de se rapprocher de Dieu (Qurbatan ilal Allah Ta'ala)

### Sur qui ?

Chaque personne adulte, saine d'esprit doit offrir Zakat al Fitr, pour lui-même et pour toutes les personnes qui sont à sa charge la veille de la fête de Ramadan « 'Id Al-Fitr » tel que ; son épouse, ses enfants, ses parents, les personnes logées chez lui, les invités qui sont la veille de 'Id chez lui. Si la personne n'a pas les moyens, elle ne doit pas offrir Zakat al Fitr.

### La valeur : Combien ?

La valeur de la Zakat al Fitr est environ trois Kg de denrée alimentaire tel que; farine, pain, riz, semoule, lentilles, fèves, dattes, etc.

La personne peut offrir l'équivalent en argent à la place de la nourriture.

### Le temps : Quand ?

La personne doit offrir Zakat al Fitr le jour de 'Id avant l'heure de la prière de midi (Dhur) et par précaution, si la personne accomplit la prière de 'Id, elle doit l'offrir avant la prière.

En revanche, par précaution recommandée, elle ne doit pas l'offrir pendant le mois de ramadan ni la veille du 'id.

L'imam Reza (as) disait:

*« Ô fils de Shabîb, si tu es en train de pleurer pour quelque chose, alors pleure sur mon aïeul al Hussein fils de Alî fils d'Abû Tâleb (p) car il(p) a été égorgé comme un bœuf.*

*Avec lui, ont été tués dix huit membres de sa famille qui n'avaient pas d'égaux sur terre. Les sept cieux et les terres ont pleuré...*

## Wadî as-Salâm à Najaf Achraf



Le Prince des croyants(p) disait : « Le premier endroit où Dieu fut adoré est le dos de Kûfa, quand Dieu ordonna aux anges(p) de se prosterner devant Adam. Alors ils se prosternèrent au dos de Kûfa. » Un jour, il(p) regarda le dos de Kûfâ et dit : « Il n'y a pas de spectacle de plus beau et de meilleur que ton pays ! Mon Dieu ! Place ma tombe en cet endroit ! » Un grand nombre de Prophètes (p) sont enterrés en cet endroit, et cela depuis le début de la présence humaine sur terre : les Prophètes Adam(p), Nûh(p), Hûd(p) et Sâleh(p) qui sont cités dans la ziyârat au Prince des croyants (p) : « Que la Paix soit sur toi et sur tes compagnons du lit [de la tombe] Adam(p) et Nûh(p) ainsi que sur tes deux voisins Hûd(p) et Sâleh(p) ! » Il existe de nombreux propos rapportés qui disent que cet endroit était le lieu de résidence et de passage de la majorité

des Prophètes de Dieu. Et selon un propos rapporté de l'Imam asSâdeq(p), il est un morceau de la montagne où Dieu parla (qu'Il soit Exalté) à Moussa(p), où Il sanctifia Issa(p) (Jésus) et où sont enterrés 370 Prophètes et 600 Légataires et bien sûr le maître des Légataires [le Prince des croyants(p)]. Et selon d'autres propos rapportés, le dos de Kûfa est l'endroit où s'est stabilisé le bateau du Prophète Nûh(p) après le déluge. Allant dans ce sens, un des noms donnés à cet endroit : « Najaf » qui signifie « l'endroit que l'eau n'atteint pas », la « colline » ou ce qui ressemble. Et il est connu que le Prophète Nûh(p) construisit son bateau à Kûfa Il existe des Hadiths qui parlent des nombreuses faveurs de cette vallée. Le Messenger de Dieu(s) dit à 'Alî(p) : « Tu es mon frère et le lieu de nos retrouvailles (mî'âdu) (entre moi et toi) est « Wâdî as-Salâm » ». Et l'Imam asSâdeq(p) : « Il n'y a aucun croyant sur terre à l'Est comme à l'Ouest dont Dieu ne rassemblera son esprit dans « Wâdî as-Salâm » » On lui demanda où se trouvait « Wadî as-Salâm ». Il répondit : « Au dos de Kûfa ». « Wadi as-Salâm » (la Vallée de la Paix) est considéré comme l'un des plus grands cimetières dans le monde, si ce n'est le plus grand et le plus ancien avec une superficie représentant 13% de la superficie du département de Najaf la plus noble soit un peu plus de 28 km<sup>2</sup>, même si la partie la plus concentrée couvre 6 km<sup>2</sup>. De grands savants comme sayyed 'Alî Qâdî y sont enterrés. S'y trouvent également les sanctuaires où y priaient l'Imam as-Sâdeq(p) et l'Imam al-Mahdî(qa) quand ils venaient visiter ce cimetière. Endroit immortalisé par une source d'eau qu'ils ont fait jaillir et qui est toujours présente. Et si vous voulez vous abreuver, vous n'avez qu'à jeter le seau d'eau se trouvant tout à côté du puits pour en tirer une eau douce, pure et fraîche, même en temps de grande chaleur. Le cimetière est tellement grand, que vous circulez dans ses ruelles comme dans une ville sauf que les maisons à droite et à gauche sont remplacées par les tombes, et que les habitants de ces demeures sont les esprits des morts. Vous pouvez y passer des heures à lire leurs noms et les dernières recommandations de certains, à réfléchir sur cette dernière demeure en ce monde à laquelle nul ne peut échapper. Certains arriveront peut-être à converser avec les morts et à les voir. Entre temps, le soleil se sera couché, faisant scintiller les dômes et les façades des tombes et les parant d'or. Vallée de paix aux portes de l'éternité.

D'après Sha'âer N°16-Août 2011



Zakat Al-Fitr, aussi appelé « l'aumône individuelle obligatoire de la rupture du jeûne », est une quantité de nourriture (ou son équivalent en argent) que les musulmans doivent s'en acquitter avant la prière de l'Aïd. Elle sera destinée aux personnes nécessiteuses de la Communauté pour les aider, pour qu'ils puissent se réjouir du Eïd et le fêter avec le reste de leur coreligionnaires après avoir jeûné le mois de Ramadan. Dans les points suivants, vous retrouverez les détails de cette zakat al-fitr selon l'avis de la majorité des Maraji :

« Au moment du coucher du soleil, la veille de Eïd Al-Fitr, si un adulte est sain d'esprit et n'est ni inconscient, ni pauvre, ni esclave, il doit alors payer à une

puissent être jeunes ou vieilles, musulmanes ou incroyantes, à sa charge ou non, de sa ville ou d'une autre.

Par mesure de précaution obligatoire, il est obligatoire pour une personne de payer la Zakât-ul-fitr pour quelqu'un qui vient chez elle la veille de Eïd Al-Fitr avant le coucher du soleil sans son consentement et qui y reste un certain temps. La même règle s'applique concernant le paiement de la Zakât-ul-fitr, si une personne est contrainte de supporter les frais d'entretien de quelqu'un d'autre.

S'il est obligatoire pour une personne de payer Zakât-ul-fitr de quelqu'un d'autre, son obligation disparaît si celui-ci paie lui-même sa propre Zakât-ul-fitr.



personne qui remplit les conditions requises pour toucher la Zakât Al-Fitr environ trois kilos de blé, d'orge, de dattes, de raisins, de riz ou de millet, etc.

Ceci doit être fait pour lui-même mais aussi pour chaque personne dépendant de lui. Et il peut aussi payer en espèce (=argent) la valeur des denrées alimentaires énumérées. Par précaution obligatoire, on ne doit pas offrir à titre de Zakât al-Fitrah, une denrée alimentaire (y compris celles précitées) qui ne soit pas un aliment de base des gens de la région.

Si quelqu'un n'est pas en mesure de faire face à ses dépenses et à celles de sa famille pendant un an, et qu'il n'a pas un travail grâce auquel il pourrait subvenir à ces dépenses, il est considéré comme indigent, et il n'a pas, par conséquent, l'obligation de payer cette Zakât al-fitrah.

On doit payer Zakât Al-Fitr pour (à la place de) toutes les personnes qui sont considérées comme ayant pris leur repas dans sa maison la veille (au soir) de Eïd Al-Fitr, et ce sans tenir compte de ce que ces personnes

Si quelqu'un a l'obligation de payer Zakât al-fitrah d'une autre personne, mais ne le fait pas, cette dernière aura l'obligation, par précaution obligatoire, de l'acquitter elle-même. Ainsi, si toutes les conditions énumérées au début sont remplies, elle doit payer sa propre Zakât al-fitrah.

Par précaution obligatoire, Zakât Al-fitr doit être payée seulement à un Chiite pauvre qui remplit les conditions requises pour ceux qui ont droit à la Zakât en général. Toutefois, s'il n'y a pas un Chiite qui a droit à cette allocation, dans la ville, on peut l'allouer à un autre Musulman qui la mérite. Mais en aucun cas, Zakât al-fitrah ne doit être donnée à un Nasibi (un ennemi des Ahl el Bayt).

Par précaution recommandée, la quantité d'aliment qu'on offre à titre de Zakât-ul-fitr à un indigent ne doit pas être inférieure, à un Çâ' (environ trois kilos). Mais il n'y a pas de mal à ce qu'elle excède ladite quantité. »

## L'imam as-Sadiq (as) et la science du Kalam

L'Imam reçut Hishâm b. Hakam reçut est lui dit : "tu es notre compagnon par ton cœur, par ta langue et par ta main." ensuite demanda à Humrân et Mu'min al-Tâq de débattre avec l'homme de Shâm. Eux, ont réussi à le vaincre! Il demanda ensuite à Hishâm b. Sâlim de débattre avec cet homme. Il fit ainsi. Le tour suivant fut celui de Hishâm b. Hakam. L'homme de Shâm commença par lui poser une question à propos de l'Imamat de l'Imam Sâdiq (a). Ceci mit Hishâm en colère qui lui demanda : "Votre Dieu à votre avis, est-il plus apte à diriger et superviser ses créatures, où eux même par eux même ?" "C'est mon Dieu qui est plus apte et approprié pour diriger et superviser ses créatures !" répondit l'homme de Shâm.

- " qu'a-t-il fait pour diriger et superviser leur croyances? "

- " il leur a envoyé des preuves pour qu'ils mettent un terme à leur désaccords et leurs divergences; il leur a informé aussi de ce qui est nécessaire pour eux!"

- "qu'est alors cette preuve?"

- "c'est le Messager de Dieu!"

- " est après Lui (le Messager de Dieu)?"

- " le Livre et la Sunna!"

- " est ce que seul le Livre et le Sunna ont été suffisants pour résoudre nos problèmes et conflits?"

- "oui!"

- " et alors pourquoi toi et nous, nous ne sommes pas de même avis? et pourquoi es tu venu de Shâm pour débattre avec nous? "

L'homme de Shâm s'est tu. Et là, l'Imam Sâdiq (a) intervint et lui demanda : " Pourquoi vous vous-êtes tut ? "

Il répondit : " si je dis que nous n'avons pas de divergence, je mentirai! si je dis que le Livre et la Sunna

solutionnent tous nos problèmes, ce ne sera pas vrai. Si j'admets que nous avons des divergences, et que chacun de nous prétend la vérité, je mets en question le rôle du Livre et celui de la Sunna! Néanmoins j'ai un argument contre lui (Hishâm)".

L'Imam lui demanda de le prononcer et lui dit : " demande lui, tu vas le trouver fort et conscient!"

L'homme reposa ensuite à Hishâm la même question qu'au départ Hishâm lui avait posé : "Ton Dieu, à ton avis, est ce que Lui regarde sa créature avec la bienveillance, ou c'est sa créature qui se regarde, soi-même, avec la bienveillance?"

- "Dieu!" dit Hishâm

- "a-t-Il envoyé pour eux une preuve afin de les unir, de les avertir du vrai et du faux?" dit l'homme.

- "à l'époque du Prophète? Ou aujourd'hui?" dit Hishâm.

- " à l'époque du Prophète, ce fut le Prophète! Mais aujourd'hui?" dit l'homme.

- " [oui! C'est] cet Homme qu'on cherche de partout, et Qui est capable de t'informer de tout ce que tu veux!" dit Hishâm en parlant de l'Imam Sâdiq.

L'homme de Shâm accepta finalement l'imamat de l'Imam Sâdiq [1].

De ces genres de récit entre l'Imam Sâdiq est ses adversaires et ennemies existent de très nombreux dans les sources chiites.



**L'imam as-Sadiq (as) est le 6eme imam de la famille du prophète et fondateur de l'école de jurisprudence en islam. Et vécu a Médine et mourut dans la même ville où il est enterré**

## Le problème sexuel chez les jeunes

Vivre ensemble ou entretenir des relations sexuelles avant le mariage est désormais accepté par la plupart et est très courant dans notre société. Combien de fille font des enfants hors mariage aujourd'hui? Dans les temps où nous vivons, vivre ensemble avant le mariage devient de plus en plus banal dans notre société et dans de nombreuses régions du monde. Quelques générations auparavant, de telles pratiques étaient inconcevables. Que dit l'islam à ce sujet ?

Le monde évolue sans cesse, et beaucoup de changements dans la société sont nécessaires, car nous ne sommes pas parfaits en tant qu'hommes, c'est vrai!. C'est aussi pour cette raison que beaucoup de soi-disant « progrès » vont dans une direction tout à fait mauvaise.

L'islam est parfaite et ne change jamais. Le péché reste du péché, même lorsqu'il est accepté par une grande partie des hommes.

Le saint coran est très claire lorsqu'elle aborde le sujet de l'immoralité sexuelle: « Et n'approchez pas de la fornication (c'est à dire ne la commettez pas et ne commettez pas ce qui y mène). En vérité, c'est une turpitude et quel mauvais chemin » (coran 17 :32) . D'après les paroles du saint Prophète (saw) et des imams purs (as), il est clair que La relation sexuelle entre un homme et une femme a une seule voie dans l'islam, cette seule voie est le mariage selon les règles islamiques.

Et c'est la seule forme de relation que Dieu accepte et bénit. Toutes les relations sexuelles en dehors du mariage sont considérées comme de la fornication. Le mariage musulman repose sur des piliers et des conditions dont la réunion en assure la validité, il est fondé sur l'affirmation, l'acceptation des conjoints ou de leurs représentants selon le cas et la dot (cadeau de la femme).

Dont ceux qui s'engagent dans de la fornication tombe sous le coup de la colère de Dieu, et la colère de Dieu est horrible: « ... qui ne commettent pas de fornication, car quiconque fait cela encourra une punition. Et le châtement lui sera doublé, au Jour de la Résurrection, et il y demeurera éternellement couvert d'ignominie » (coran 25 :68) Cela inclut par conséquent le fait d'habiter ensemble en tant que couple sans être marié.

Nous avons assisté à une dégradation spirituelle ces dernières années, aussi bien au niveau individuel que dans les communautés de notre société, où la fornication ou l'adultère, le divorce et le remariage sont dé-

sormais de plus en plus acceptés et rependu. Ce qui était appelé du péché il y a encore quelques années passe maintenant pour de l'amour. Quel abomination mon frère, ma sœur!

Le monde progresse dans le sens de la fornication et du péché. La communauté et même les cheikh semble impuissante à arrêter ce développement. Pourtant 14 siècles déjà, l'islam apportait des solutions a ce problème des jeunes a savoir le **MARIAGE TEMPORAIRE ou de JOUISSANCE**.

Le mariage temporaire ou de jouissance consiste a avoir des relations avec une fille pour une période déterminée et selon des règles fixés par les deux prétendants. Le verset qui a instauré le mariage temporaire est la Sourate 4 Verset 24:

« Puis de même que vous jouissez d'elles, donnez-leur leur récompense comme une chose due. Il n'y a aucun péché contre vous à ce que vous concluez un accord quelconque entre vous après la fixation de la récompense. Dieu est savant, sage ». A noter qu'il peut avoir mariage temporaire ou de jouissance sans acte sexuel selon l'accord des prétendants. Cela permet a un homme et une femme de vivre sous le même toit sans péché. Beaucoup de hadiths authentiques le confirme. A titre d'exemple nous avons dans le livre Sahih Boukhari, tome 4 hadiths 5075: Qoutayba ibn sa'id, de Jari ibn hamid, de ismael ibn Khalid, de Qays ibn abi hazim, de Abdallah ibn Maas-soud qui dit: étant en expédition, nous étions avec le Prophète (loin de nos

femmes) et nous lui demandâmes: pourrions nous nous faire castrer? Le prophète nous l'a interdit formellement mais nous autorisa à contracter un mariage provisoire a durée déterminée en citant le verset suivant: « O vous qui avez cru! Ne vous interdisez pas les bonnes choses que Allah vous a rendues licites.... » (coran 5/87).

Il est a noté qu'au cours de ce mariage qui ne nécessite pas l'autorisation ou la présence des témoins, il peut y avoir des enfants. Mais c'est pas le but de ce type de mariage (bien que ces enfants sont légitimes auprès d'Allah) car avoir des enfants se font dans le mariage permanent (ou classique).

Dont mes frères et sœurs, arrêtez la fornication et l'adultère. Si vous pouvez pas resté chaste, alors faites le mariage temporaire ou de jouissance comme Allah nous recommande afin de bénéficier de son agrément et sa miséricorde.

Ali CHANGAM



## العتبة الحسينية تكافئ طالبات جامعات بارسالهن لزيارة مرقد ايران وأخرى بأوسمة ذهبية وعباءات زينية



رجل دين مسيحي من مرقد الامام الحسين: العصابات الارهابية فشلت في ان تفرق بين المسلمين والمسيحيين



قال الراهب المسيحي حنا اسكندر ان العصابات الاجرامية التي سعت الى ان تهلك الحرث والنسل فشلت فشلا ذريعا في ان تفرق بين المسلمين والمسيحيين. وأضاف في حديثه لمجلة الروضة الحسينية "ان تلك العصابات احدثت بأفعالها صدمة ايجابية للمسلمين والمسيحيين ليعودوا الى اصولهم وجذورهم المتأخية والمتحابة". وتابع "ان المسلمين والمسيحيين اصبحوا اقرب لبعض مما

مضى بسبب ما عانوه من التعصب الفكري والمعتقدات التكفيرية التي مارسها العصابات الاجرامية" مبينا ان "الفكر والمنهج الذي تنتهجه هذه العصابات ليس الاسلام الحقيقي بل هو زائف وان الدين الاسلامي الحقيقي يدعو الى التقارب والمودة بين جميع الاديان".

واكد اسكندر انه وجد لدى الكثير من رجال الدين وعلماء المسلمين والاكاديميين رغبة جادة في الحوار بين الاديان وبيان مختلف الآراء والمعتقدات تجاه مختلف القضايا.

وأشار الى اهمية الحوار في التعرف الى الاديان ومعرفة اوجه التشابه والاختلاف معتبرا ان الحوار من "اقوى عوامل القضاء على التعصب الديني ويفوت الفرصة على من يريد تشويه الاديان وخلق الكراهية والتطرف".

واقترح اسكندر وهو استاذ اكايمي اقامة الحوارات على اساس القرآن الكريم لافتا الى ان القرآن والانجيل متشابهان الى حد بعيد" على حد قوله.

ورأى ان الاسلام والمسيحية "ليسا دينين بل هما فرقتين لقربهما من بعضهما" على حد وصفه.

محمد ضياء الدين

الموقع الرسمي للعتبة الحسينية المقدسة

أقام الإعلام النسوي في العتبة الحسينية المقدسة مهرجان "الطالبة المثال" لتكريم الطالبات الفائزات في مسابقة "الطالبة المثال" من جامعتي كربلاء المقدسة والكوفة على قاعة خاتم الأنبياء في الصحن الحسيني الشريف.

وفي كلمة له بالمناسبة قال المتولي الشرعي للعتبة الحسينية المقدسة الشيخ عبد المهدي الكربلائي "ان هذا النشاط يراد منه عدة أهداف من جعلتها التواصل بين الوسط الجامعي بأساتذته وعماداته وطلبته مع مبادئ الإمام الحسين عليه السلام".

وأضاف "كما انه وسيلة من وسائل التحفيز نحو معرفة الطريق الصحيح في الحياة وإظهار أهمية ان يتحلى الطالب والطالبة بالجمع بين العلوم الأكاديمية والتربوية لتحقيق السعادة".

من جهته قال ممثل رئاسة جامعة الكوفة الدكتور هادي العارضي خلال كلمة له "نشكر جميع من يساهم بدعم العلم

والعلماء والمعرفة للسير على خطى هداة الأمة وعزتها وتحفيزها وتشجيعا للوقوف بوجه التيارات العارمة في العصر الحديث".

فيما اعتبر ممثل رئاسة جامعة كربلاء الدكتور زهير جدوع خلال كلمته "ان المسابقة تمثل الشعور الحي بالمسؤولية من العتبة الحسينية المقدسة تجاه الطلبة الذين يتلهفون لتلك الفعاليات التي اذكت في نفوسهم أسباب التنافس الشريف نحو تحقيق الدرجات

والمراتب العالية".

بدوره قال المشرف على الإعلام النسوي السيد سعد الدين البناء للموقع الرسمي "ان المسابقة تهدف للوقوف بوجه التيارات المنحرفة التي تحاول النيل من مبادئ ديننا الاسلامي الحنيف

وتشجيع الطالبات على الالتزام بأخلاق أهل البيت عليهم السلام من مراعاة الحجاب والالتزام بالأخلاق ومواصلة التقدم العلمي

والمعرفي".

وأضاف "ان التكريم شمل 220 طالبة من الجامعتين خصصت منها 15 جائزة لزيارة الإمام الرضا عليه السلام للطالبات

الفائزات على الكليات و 27 جائزة وسام ذهبي للطالبات الفائزات على مستوى القسم العلمي و 178 جائزة عباة زينية للطالبات

الفائزات على المراحل والشعب الدراسية".

وشهد المهرجان أيضا تكريم أساتذة الجامعات وعمادات الكليات وعرض فيلم وثائقي عن المسابقة وعرض مسرحي لطلبة كلية الهندسة وتكريم الطالبات الأوائل على الكليات والأقسام.

صديق الزريجاوي



فَأَقِمْ وَجْهَكَ لِلدِّينِ حَنِيفًا

fa-aqim wajhaka liddīni hanīfā

**Dirige tout ton être vers la religion exclusivement (pour Allah)**

(Souratour Roum, N° 30, Āyat 30)

Il est important d'assimiler distinctement deux mots dans ce verset afin de comprendre sa signification:

Wajh : traduit par visage. Ici, il fait référence à l'essence intérieure et à l'âme d'une personne. Diriger son visage c'est diriger tout son être car le visage est la partie la plus importante et a le contrôle sur tout le reste du corps.

Hanif : s'éloigner du mensonge pour se diriger vers la vérité, de ce qui est fallacieux pour ce qui est droit.

La religion dite hanif est celle dépourvue de toute imperfection et qui est droite et pure.

Tafsīr al-Mīzān explique comment acquérir la droiture dans la religion par les exemples suivants:

- Se concentrer sur la religion d'Allah
- Lui accorder toute l'attention sans aucune négligence
- Ne pas s'éloigner de celle-ci

On comprend également par ce verset qu'il faut être sincère dans la religion, et croire en un seul Dieu sans aucune association.

La religion qui est hanif ou droite est celle que Nabī Ibrāhīm (a) a prêchée. Allah dit à son sujet: Ibrahim n'était ni Juif ni Chrétien. Il était entièrement soumis à Allah (musulman). Et il n'était point du nombre des Associateurs (Q 3:67). La religion qu'il prêchait éloignait du culte des faux dieux vers le culte du Dieu unique qui a créé les cieux et la terre. Pour propager cette religion, Ibrahim (a) dut s'opposer à sa famille, à la société et au roi. Mais il ne se découragea pas et aucune menace ne le poussa à abandonner sa mission.

Les personnes qui continuèrent à être fidèle à la religion d'Ibrahim après sa mort et qui invitaient les autres à la suivre étaient appelées les hounafā (pluriel de hanif). Ils étaient peu nombreux mais persistaient à rechercher la vérité et à adorer un Dieu unique. Dans la péninsule arabique, avant l'avènement de l'Islam, apportée par le Prophète Muhammad (s), seul un petit groupe se tenait loin écarté de l'adoration des idoles. Ils étaient reconnus dans la société pour leur vertu et leur savoir. Parmi eux, figurait Waraqa bin Nawfal, le cousin de Sayyeda Khadija (a), qui avait témoigné de l'Apostolat (noubouwwah) du Prophète Muhammad (s).

L'Imam Al-Bāqir (a) dit à propos de cette qualité de droiture : Hanifiyyat (être intègre dans la vérité) fait partie de la nature originelle qu'Allah a donnée à l'être humain lors de sa création (traduit de l'anglais) (Al-Kāfī, v. 2, p.12).

Être un hanif, c'est être droit sur une religion pure qui est en accord avec l'instinct naturel. Laissons ce verset nous rappeler le besoin d'être un hanif, d'être ferme dans la croyance en un seul Dieu, d'adhérer à ses lois et d'incarner les vertus de la piété et de la servitude. De telles personnes resteront toujours sur la terre, malgré la présence de diverses déviations et indécences.

## Des signes de l'arrivée de l'Imam (aj)

De même, il fait partie des signes inéluctables avant l'apparition de l'Imam al-Mahdî(qa) selon l'avis de l'ensemble des savants.

« *Quand l'Ordre [son apparition] s'approchera, il y aura cinq signes : [...] l'engloutissement dans le désert* » (al-khasaf bi-lbaydâ') » [...], dit l'Imam as-Sâdeq(p) à Abû Basîr qui l'interrogeait sur le moment de la sortie du Sustentateur(qa). (Bihâr, vol.52 p119 H48)



Quand as-Sufiyânî enverra ses armées aux extrémités [de la grande Syrie] et dans ses contrées et amplifiera sa guerre contre les partisans et ceux qui aiment 'Alî fils d'Abî Tâleb(p), notamment aux extrémités du pays, son armée atteindra la terre de Baydâ' (désert entre La Mecque et Médine). Dieu le Très-Elevé enverra alors à cet endroit un ange qui criera : « *Ô terre ! Affaisse-toi avec ces maudits !* » Alors la terre s'affaissera, les engloutissant avec leurs armes. Quand as-Sufyânî entendra

cela, il quittera Shâm et se rendra à Kûfa où il répandra la corruption. Après l'arrivée de l'Argument(p) à cet [endroit], asSufiyânî s'enfuira vers Shâm. L'Imam(qa) enverra une armée à sa poursuite. Il sera tué sur le rocher de la Maison Sacrée [al-Quds ou Jérusalem].

## Nahjul Balagha

De l'imam Ali ibn abi talib (as)

الرُّكُوءُ إِلَى الدُّنْيَا مَعَ مَا تُعَايِنُ مِنْهَا جَهْلٌ، وَ التَّقْصِيرُ فِي حُسْنِ الْعَمَلِ إِذَا وَتَّقَتِ بِالثَّوَابِ عَلَيْهِ عَيْنٌ، وَ الطَّمَانِينَةُ إِلَى كُلِّ أَحَدٍ قَبْلَ الْإِخْتِبَارِ لَهُ عَجْزٌ

نهج البلاغة: الحكمة 384

la dépendance au bas monde, avec tout ce qu'on y voit, c'est de l'ignorance; la paraisse dans l'accomplissement des bonnes actions, si tu connais parfaitement ce qui s'y trouve comme récompense, est une perte; la confiance en quiconque sans s'être rassuré d'avance est une insuffisance.

sagesse N° 384

# Evènements importants du mois de SHAWWAL

وَذَكِّرْهُمْ بِأَيِّمِ اللَّهِ ۚ إِنَّ فِي ذَلِكَ لَعَايَتٍ لِّكُلِّ صَبَّارٍ شَكُورٍ / سورة ابراهيم 5

« ...Et rappelle-leur les jours d'Allah». [les évènements]. Dans tout cela il y a des signes pour tout homme plein d'endurance et de reconnaissance. »

Coran 14/5

Le 1er RAMADAN c'est  
le Jeudi 17 Mai 2018

## Vingt-cinq Shawwâl

Martyre de l'Imam as-Sâdiq (a), 148 H.

### Premier Shawwâl

'Aïd al-Fitr

Décès de l'Ayatollah Sayyed Muhammad Shirâzî, 1422 H.

### Deux Shawwâl

Mariage du Prophète (s) avec 'Âisha, la fille d'Abû Bakr, 1 H.

### Cinq Shawwâl

Mise en mouvement des troupes musulmanes vers Siffîn, 37 H.

Arrivée de Muslim b. 'Aqîl à Kûfa, 60 H.

### Six Shawwâl

Autographe de l'Imam al-Mahdi (a) à Husayn b. Rûh, 305 H.

### Sept Shawwâl

Bataille d'Uhud, 3 H.

Martyre de Hamza b. 'Abd al-Muttalib, l'oncle du Prophète (s), 3 H.

### Huit Shawwâl

Démolition des Mausolés des Imams d'al-Baqi' par les Wahabites, 1344 H.

### Treize Shawwâl

Naissance de Zayn ad-Dîn b. Nûr ad-Dîn 'Alî b. Ahmad 'Âmilî Juba'î, connu sous le nom de Shahîd Thâni, 911 H.

Décès de l'Ayatollah Sayyed Husayn Burûjirdî, 1380 H.

### Quinze Shawwâl

Miracle de la restitution du soleil à l'Imam Ali (a), 7 H.

Décès de 'Abd al-'Adhîm al-Hasanî, 252 H.

Décès de l'Ayatollah Sayyed Ahmad Khomeyni, 1415 H.

### Dix-sept Shawwâl

Bataille de Khandaq, 5 H.

### Vingt Shawwâl

Emprisonnement de l'Imam al-Kâzim (a) Par le calife Hârûn ar-Rashîd, 179 H.

### Vingt-et-un Shawwâl

Conquête de l'Andalousie par les musulmans, 92 H.

### Vingt-cinq Shawwâl

Martyre de l'Imam as-Sâdiq (a), 148 H.

### Vingt-huit Shawwâl

Naissance de l'Ayatollah Cheikh Ja'far Subhânî, 1347 H.

### Vingt-neuf Shawwâl

Décès de l'Ayatollah Sayyed Ruhollah Khomeyni, 1409 H.

# Actu Communauté



C'est un vendredi qui a été choisi pour la distribution des denrées alimentaires aux musulmans de Douala dans le cadre de la campagne internationale de distribution de iftar de ramadan. L'organisation donatrice a offert une trentaine de sacs de riz, huile et autres.



La journée internationale de Quds a été célébrée avec grande pompe au centre culturel Baqiyatollah de Douala et à la mosquée chiite de Bonapriso. En effet l'imam Khomeini avait institué le dernier vendredi du mois de Ramadan comme journée de Quds pour le soutien au peuple opprimé de Palestine. Et le Cameroun comme beaucoup de pays dans le monde a perpétué cette tradition.



Les nuits du 19, 21, 23 ramadan ont été des moments intenses sur le plan spirituel pour les fidèles musulmans du Cameroun, car ils ont passé des nuits de veille dans l'adoration et les lamentations à la mémoire de l'imam Ali (as). Il faut noter que d'après beaucoup de riwayats (sources), ces nuits sont les nuits du Destin à laquelle tout acte accompli a la valeur de mille mois.

# REGARD SUR LE MONDE

Jusqu'à 60 imams liés à la Turquie et leurs familles, soit 150 personnes au total, pourraient être expulsés d'Autriche, a indiqué le ministre de l'Intérieur Herbert Kickl.

La majorité des armes livrées par les États-Unis en Syrie sont tombées entre les mains des groupes terroristes, notamment le «Front al-Nosra» et «Daech», qui cherchaient à renverser le président syrien Bachar el-Assad, a indiqué le ministère russe de la Défense.

Dans un entretien qu'il a accordé au journal britannique «The Mail on Sunday», le président al-Assad a répondu à une question posée sur le fait que la participation britannique aux frappes aériennes contre la Syrie est justifiée en vertu du droit international, en disant : «Aucune attaque n'a été commise. Il faut que le gouvernement britannique confirme que l'attaque chimique a été commise à Douma et montre ensuite la partie qu'il a perpétrée. Ils voulaient changer et renverser le gouvernement syrien au début de la guerre contre la Syrie, mais leur échec se poursuit et ils continuent à lancer des mensonges et tentent de déclencher une guerre d'épuisement contre notre gouvernement».

Hassan Rohani, qui a assisté au sommet de l'Organisation de coopération de Shanghai (OCS) à Qingdao, ville portuaire de l'est de la Chine, a salué le rôle «important et constructif» de Moscou dans la mise en œuvre de l'accord de Vienne, conclu en 2015.

Donald Trump l'a dénoncé le mois dernier et a ouvert la voie au rétablissement des sanctions américaines à l'encontre de la République islamique.

Depuis, les autres signataires (Chine, France, Royaume-Uni, Russie et Allemagne) s'efforcent de sauver ce compromis qui a permis la levée des sanctions en échange d'un encadrement strict des activités nucléaires iraniennes.

Les tensions diplomatiques entre les pays du Golfe menacent les efforts de paix dans la Corne de l'Afrique, et de manière plus large dans d'autres pays d'Afrique de l'Est, a assuré le représentant spécial de l'Union européenne pour la Corne de l'Afrique.

Un imam a été tué dans une attaque au couteau, dans une mosquée de la banlieue de Durban, dans le nord-est de l'Afrique du Sud. Les assaillants seraient égyptiens, selon la presse locale, et le motif de l'agression reste inconnu.

Les autorités saoudiennes ont offert aux assistants du Président Obama plusieurs valises contenant des bijoux valant des dizaines de milliers de dollars lors de la visite d'une délégation américaine au Royaume, a annoncé Ben Rhodes, conseiller adjoint à la sécurité nationale de l'ancien président américain, dans son livre intitulé «The World as It Is» («Le monde tel qu'il est»).

Pour lire et télécharger gratuitement les articles et livres islamiques en français, visitez le site:

[www.islamvictime.com](http://www.islamvictime.com)



**Al Itra**  
قناة العترة العمانية  
AL ITRA CHANNEL

عنوان: ص.ب: 7629 دولا  
جمهورية الكاميرون  
هاتف مبي: 0023770227910

Adresse:

Revue Binour

Boite postale:

7629 Bassa Douala  
Cameroun

tel: +237 670227910

+237 694035696

Directeur de publication:

Ali CHANGAM

Superviseur de rédaction:

Dr Fadhel Abdulreza

ساعدونا على الاستمرار في هذا العمل النبيل و نرحب بمساعدتكم و اقتراحاتكم و  
آرائكم الوجيهة في هذا المجال

[revuebinour@gmail.com](mailto:revuebinour@gmail.com)

whatsApp: 00237670227910

{Ils veulent éteindre de leurs bouches la Lumière de Dieu, alors que Dieu veut absolument parachever Sa Lumière, même si les incroyants détestent cela.} (32/IX)